

„Reisejournalismus“

Einladung zum Gespräch in der Ausstellung

„Künstlertourist: Grenzgänge“

am Freitag, 12. Dezember 2014, 18:00 Uhr
in der Galerie der Schader-Stiftung, Goethestr. 1, 64285 Darmstadt

Sehr geehrte Damen und Herren,

noch bis zum 1. März 2015 zeigen das Hessische Landesmuseum Darmstadt und die Schader-Stiftung die Ausstellung „Künstlertourist: Grenzgänge“ in der Galerie der Schader-Stiftung (Goethestr. 1 in Darmstadt).

Im Rahmen des Begleitprogramms laden wir Sie herzlich zu einem öffentlichen Gespräch in der Ausstellung zum Thema „Reisejournalismus“ ein (www.dialoge01.de).

Am Freitag, den 12. Dezember 2014, um 18:00 Uhr spricht Professor Joachim-Felix Leonhard in der Galerie der Schader-Stiftung, Goethestr. 1 in Darmstadt mit der Medienwissenschaftlerin Dr. Evelyn Runge. Der Eintritt zur Ausstellung und die Teilnahme an der Veranstaltung sind kostenfrei.

Reisejournalisten bringen die weite Welt in die Tageszeitungen. Doch was bewegt die Journalisten, wenn sie reisen? Auf was ist ihr Blick gerichtet? Wie nehmen sie die bereiste Region und ihre Gesellschaft wahr und wie vermitteln sie die Fremde den zu Hause Gebliebenen?

Diese und andere Grenzgänge werden im Gespräch von Prof. Joachim-Felix Leonhard mit der Medienwissenschaftlerin Dr. Evelyn Runge erörtert.

Dr. Evelyn Runge ist seit November 2012 am Institut für Medien, Theater und Populäre Kultur in der Fakultät Kulturwissenschaft und Ästhetische Kommunikation an der Universität Hildesheim tätig. Zuvor war Runge Redakteurin bei Zeit Online, im Bereich Kultur verantwortlich für das Ressort Reisen.

Runge studierte Politikwissenschaften, Journalistik, Neuere deutsche Literatur und Soziologie an der Ludwig-Maximilians-Universität München. Zeitgleich absolvierte sie eine Ausbildung zur Redakteurin an der Deutschen Journalistenschule in München.

Prof. Dr. Joachim-Felix Leonhard ist Staatssekretär a.D. des Hessischen Ministeriums für Wissenschaft und Kunst. Er absolvierte das Studium der Geschichtswissenschaft, Klassischen Philologie, Historischen Hilfswissenschaften und der Philosophie an den Universitäten Frankfurt und Heidelberg. Er war Vorstand und Direktor der Stiftung Deutsches Rundfunkarchiv Frankfurt am Main und Potsdam sowie Generalsekretär des Goethe-Instituts. Zuletzt war er Präsident der von Behring-Röntgen-Stiftung in Marburg. Joachim-Felix Leonhard ist Vorsitzender des Stiftungsrats der Schader-Stiftung.



Die Schader-Stiftung zeigt in Kooperation mit dem Hessischen Landesmuseum in der neuen Ausstellungsreihe „Dialoge“ noch bis zum 1. März 2015 die Ausstellung „Künstler-tourist: Grenzgänge“. Darin sind Arbeiten von Katrin Ströbel und Sven Johne zu sehen. Ausgangspunkt der Ausstellung ist die Tatsache, dass sich der touristische Blick und der Blick des Künstlers kreuzen. Die Künstler Ströbel und Johne sind selbst Touristen und global unterwegs. So schlägt die Ausstellung geographisch einen Bogen von Venedig und Lampedusa, nach Frankreich, Griechenland und Afrika. Die Künstler analysieren und reflektieren das, was sie dort sehen und erleben in verschiedenen künstlerischen Ausformungen - zeichnerisch, fotografisch, als Video.

Anschrift: Galerie der Schader-Stiftung, Goethestr. 1, 64285 Darmstadt,
<http://www.schader-stiftung.de/galerie/>